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ATA DA 13ª ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE CLÍNICAS 

PEDIÁTRICA E DO ADULTO 

 

Aos dezesseis dias do mês de fevereiro de dois mil e dezoito, às nove horas na sala 107 da 1 

Escola de Medicina da UFOP, no Campus Morro do Cruzeiro, realizou-se a Décima Terceira 2 

Assembleia do Departamento de Clínicas Pediátrica e do Adulto (DECPA) da Escola de 3 

Medicina da Universidade Federal de Ouro Preto (UFOP), convocada pelo Chefe de 4 

Departamento professor Leonardo Brandão Barreto. Nesta reunião estiveram presentes, os 5 

professores Alexandre Barbosa Andrade, Allan Jefferson Cruz Calsavara, Cicero Augusto Alves 6 

Araujo, Fausto Aloísio Pedrosa Pimenta, Graciella Santos De Oliveira Rodrigues, Ivan Batista 7 

Coelho, João Milton Martins De Oliveira Penido, José Carlos Da Costa Zanon, Leonardo 8 

Brandão Barreto, Maria Cristina Veiga Aranha Nascimento, Mônica Versiane Nunes Pinheiro 9 

De Queiroz, Navarro Santos Gribel, Raimundo Marques do Nascimento Neto, Roberto Veloso 10 

Gontijo, Thomás Viana De Souza; os representantes técnico-administrativos Jefferson Silva 11 

Gouveia, Rodolfo Rocha Vieira Leocádio e Wandeir Wagner de Oliveira. Constando quórum 12 

legal, o professor Leonardo iniciou a reunião. COMUNICAÇÕES: Inicialmente informando 13 

que foi solucionado seu problema de acesso ao sistema de homologação de férias do SIGEPE, 14 

desta forma o procedimento de aprovação das férias terá seu fluxo regularizado. 1. O secretario 15 

do departamento esclareceu as normas para composição de membros das assembleias 16 

departamentais conforme regimento da UFOP e LDBE, onde os professores substitutos têm o 17 

direito e o dever de compor a assembleia departamental, com isso totalizam 26 professores 18 

membros da assembleia, o que permite aos técnicos e alunos ter um total de 11 representantes, há 19 

apenas 4 técnicos lotados no departamento, desta forma os alunos tem o direito de compor as 7 20 

vagas restantes, assim como o técnico Jefferson solicitou que seja dada posse a ele nesta reunião. 21 

2. O Prof. Leonardo confirmou a continuidade das assembleias ás terceiras sextas-feiras de cada 22 

mês, com exceção no mês de novembro, em razão do feriado de 15 de novembro, sendo 23 

questionada aos membros a melhor data para realização desta, havendo um consenso pelo dia 23 24 

de novembro (4ª sexta-feira de novembro). 3. Devida à ausência da Profa. Fátima este ponto foi 25 

encaminhado para a próxima assembleia. 4. Os professores do departamento informaram que 26 

geralmente os EPIs para as aulas ambulatoriais são fornecidos pelo posto, mas que seria 27 

interessante o departamento ter um estoque de luvas de procedimento e mascaras cirúrgica, para 28 

situações de escassez de materiais nos postos. 5. Os professores questionaram o comunicado do 29 

UBS São Cristóvão, apontando que há uma baixa receptividade e resistência dos funcionários do 30 

UBS, sendo sugerida pelo Prof. Alexandre a migração para um posto mais receptivo. O Prof. 31 

Raimundo pontuou que esse assunto deveria ser tratado no COAPES, onde os representantes da 32 

escola devem levar os posicionamentos do departamento.  6. O Prof. Leonardo notificou que o 33 

processo da Profa. Nara Rosana foi enviado para o Acre e aguarda a tramitação do processo 34 

dentro da instituição. Também notificou que em razão do bloqueio do concurso 75/2016, foi 35 

necessário que as vagas da clínica médica para o concurso de professor efetivo fossem para 36 

outras áreas de interesse do departamento, no caso as vagas foram indicadas para as áreas de 37 
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cardiologia e reumatologia. O Prof. Raimundo apontou que a clínica médica é focada em 4 1 

subespecialidades, onde reumatologia não é uma delas, sendo assim seria mais interessante para 2 

o departamento a contratação de um gastroenterologista. Foi questionado pelos professores a 3 

problemática em contratar um professor para uma área especifica, neste caso este poderia se 4 

recusar a atender demandas gerais do departamento, assim como questionaram o bloqueio da 5 

área de clínica médica. O técnico Jefferson tentou esclarecer que o bloqueio do concurso 6 

75/2016 não só trava a vaga oferecida, como também a área desta vaga (clínica médica) e que só 7 

poderiam ser oferecidas áreas conforme as especificações da CAPES, apresentando a lista das 8 

áreas especificadas. Sendo assim houve um consenso que o departamento deverá solicitar a 9 

alteração da vaga de reumatologia para gastroenterologia. O Prof. Raimundo também pontuou a 10 

vaga deixada pela aposentadoria do Prof. Marcio Galvão, a qual o professor afirmou pertencer a 11 

este departamento, desta forma o Prof. Leonardo se incumbiu de levar essa indagação ao 12 

CODEMED. A Profa. Maria Cristina questionou se o Prof. Cicero, contratado em razão da 13 

licença maternidade da Profa. Aline, poderia ter seu contrato renovado na vaga deixada pela 14 

Profa. Celia, onde o Prof. Cicero aproveitou para contestar a informação de que ele não teria seu 15 

contrato renovado, a Profa. Mônica esclareceu que esta hipótese apenas havia sido mencionada 16 

em uma reunião a respeito do internato de pediatria na Santa Casa de Ouro Preto, reforçado pela 17 

afirmação do Prof. Leonardo que ainda não existia nenhuma decisão oficial. Também foi 18 

questionada pela Profa. Maria Cristina, a realização desta reunião sem a participação da 19 

coordenadora do internato de pediatria, os professores Leonardo e Navarro expressaram 20 

considerarem remota a realização deste internato no curto prazo. O Prof. Thomás reforçou a 21 

importância da participação da coordenadora do internato em qualquer assunto referente a este. 22 

Por fim, o Prof. Raimundo pontuou a importância de a universidade prezar por um ambiente 23 

adequado para os alunos, desta forma é necessário que antes de sua criação deste internato tenha 24 

plenas condições de funcionamento. Pontuando que para tanto é necessário uma residência que 25 

de apoio ao internato, ou seja, a principio é necessário que a universidade de condições para 26 

estruturação da residência médica, para em seguida ter um internato consolidado. Concluindo as 27 

comunicações o Prof. Leonardo apresentou o professor substituto José Carlos Da Costa Zanon e 28 

deu posse ao técnico Jefferson Gouveia, como membro da assembleia. ORDEM DO DIA: Foi 29 

solicitada pelo Prof. Allan a inversão de ponto de pauta dos itens 5 e 6 da pauta desta reunião: 1. 30 

Aprovação da ata da 12ª Assembleia Departamental Ordinária. O técnico Rodolfo expôs ser 31 

contrario a aprovação da ata como um todo, em razão da aprovação do regimento, do qual ele faz 32 

parte da comissão, sendo este item pautado na 12ª assembleia sem uma deliberação da comissão, 33 

onde o representante não considerará este documento apto para apreciação do departamento. A 34 

ata foi aprovada pela maioria dos presentes, com 4 abstenções e o voto contrario do Rodolfo. 5. 35 

Aprovação dos Programas de Disciplina atualizados para a Reforma Curricular. Foram 36 

aprovados por unanimidade os programas das seguintes disciplinas; Medicina Geral Da Criança 37 

II, Semiologia Pediátrica, Medicina Geral Da Criança I, Atenção Secundaria à Saúde 38 

(Dermatologia), Atenção Secundaria à Saúde (Neurologia), Internato Clinica Medica, Internato 39 

Pediatria, Infectologia E Medicina Tropical, Neoplasias Cutaneas, Nefrologia Clinica, 40 

Antibioticoterapia Clinica, Urgências E Emergências Pediátricas, Nefrologia Pediátrica, 41 

Semiologia I e Semiologia II. O Prof. Allan sugeriu que estes programas passem por uma analise 42 
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do NDE para evitar, por exemplo, que temas sejam repetidos ou que não sejam ministrados, em 1 

razão da ausência de integração entre os coordenadores de disciplina. 6. Aprovação dos 2 

Encargos Didáticos para o primeiro semestre de 2018. Não foi possível uma reunião da 3 

pediatria em tempo hábil para aprovação dos encargos didáticos nesta reunião, desta forma 4 

foram analisados apenas os encargos da clínica, os quais foram aprovados conforme anexo, com 5 

uma abstenção. O Prof. Cicero questionou a renovação de seu contrato, foi esclarecido pelo 6 

Jefferson que o processo de renovação/contratação de professor substituto depende não só da 7 

existência da vaga, como também da necessidade de encargos a serem atribuídos a este 8 

professor, onde atualmente a uma avaliação por parte da PROGRAD da necessidade do 9 

departamento de contratação. A Profa. Maria Cristina sugeriu atribuir encargos do internato de 10 

pediatria para o Prof. Cicero, que hoje a tem como única professora. O Prof. Cicero enfatizou 11 

que a renovação deveria ser pautada nesta reunião. Mas devido à ausência de definições da 12 

pediatria, ficou decidido que o Prof. Leonardo irá decidir por ad referendum conforme indicação 13 

dos membros da pediatria. Também foram aprovadas em conjunto aos encargos didáticos as 14 

alterações de horários previstas nos itens de pauta número 9, 10 e 11. 2. (Homologação) 15 

Solicitação de aprovação do aditivo para o Projeto Prevenção e Manejo da Fadiga. 16 

Aprovado por unanimidade. 3.  Autorização para o técnico administrativo desenvolver 17 

pesquisas no LAPS, utilizando sua infraestrutura e equipamentos, desde que não interfira 18 

nas demandas da graduação e atividades desenvolvidas nele. Foi aprovada por unanimidade a 19 

utilização do LAPS para o desenvolvimento de atividades dos programas de Proativa 20 

desenvolvidos pelo técnico Rodolfo. 4. Monografia do aluno de engenharia de controle e 21 

automação, Rodolfo R. V. Leocádio, intitulada: "Educação Médica: Automação do Ensino, 22 

Prática e Avaliação da Ressuscitação Cardiopulmonar – RCP em adultos". Aprovado por 23 

unanimidade. Também foi sugerida pelo departamento a participação de um professor médico 24 

como coorientador do projeto, em questões especificas á medicina. 7. Indicação de um docente 25 

do DECPA para representação no CODEMED. Foi aprovada por unanimidade a indicação do 26 

Prof. Fausto. 8. Redução do número de vagas da disciplina eletiva Antibioticoterapia clínica 27 

(MED 428) de 15 para 12 vagas. Aprovado por unanimidade. 12. Mudança na coordenação 28 

da disciplina MED157, para a Profa. Carolina Ali. Aprovado por unanimidade. 13. 29 

Autorização do departamento para afastar-me por 12 meses das atividades práticas da 30 

subturma 43 na terça-feira (13:30-16:10). (Alexandre). Foi decidido que o Prof. José Zanon 31 

irá substituir as atividades do Prof. Alexandre, com este exercendo atividade de supervisão. O 32 

Prof. Leonardo orientou o Prof. Alexandre a formalizar seu pedido de afastamento parcial. Sendo 33 

esta solicitação aprovada por unanimidade. Para constar, eu, Jefferson Silva Gouveia, lavrei a 34 

presente ata que, uma vez lida e aceita pelos membros desta assembleia, será assinada por mim e 35 

pelo Chefe de Departamento. Ouro Preto, 16 de março de 2018. 36 


